
Protokoll
der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung) 

des TuS Spenge e.V. vom 31.03.2017
im Restaurant „Zum Blücherplatz (Ziegenbruch)“

Anwesende: siehe anliegende Liste

Zu Punkt 1) der Tagesordnung
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den 
Vorsitzenden

Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung sei 
fristgemäß unter Einhaltung der 10-Tages-Frist im Sinne von § 8 Abs. 3 der Vereinssatzung 
unter Angabe der Tagesordnung ergangen. 

Gegen die Tagesordnung erfolgt kein Widerspruch aus der Versammlung. Somit wird diese 
genehmigt .

Zu Punkt 2) der Tagesordnung
Ehrungen

Horst Brinkmann erläutert kurz, vor allem für die Mitglieder, die heute erstmalig an dieser 
Versammlung teilnehmen,  in welcher Form geehrt wird:

25 Jahre Mitgliedschaft – silberne Ehrennadel
40 Jahre Mitgliedschaft – goldene Ehrennadel
50 Jahre Mitgliedschaft – goldene Ehrennadel mit einer 50 versehen
60 Jahre Mitgliedschaft – Ehrenpreis
65 Jahre Mitgliedschaft -  besonderen Ehrenpreis

Der geschäftsführende Vorstand ehrt folgende Mitglieder:

Für 25jährige Mitgliedschaft:

Dirk Vincke
Elke Wieneke
Christa Mailänder                  (fehlt entschuldigt)

Für 40jährige Mitgliedschaft:

Heidi Menger                         (fehlt entschuldigt)
Katrin Niehausmeier
Helga Uffenkamp
Stephan Wölker
Ernst Ebeler                           (fehlt entschuldigt)
Monika Twellmann                 (fehlt entschuldigt)

Für 50jährige Mitgliedschaft:

Klaus Bruning
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Für 60jährige Mitgliedschaft:

Alfred Manderla

Für 65jährige Mitgliedschaft:

Klaus Kadur                                (fehlt entschuldigt, wegen Reha Aufenthalt)

Für 70jährige Mitgliedschaft:

Wolfgang Gehner 

Horst Brinkmann teilt mit, dass im letzten Jahr Sportler verstorben sind, die jahrelang für den 
TuS erfolgreich aktiv waren. Stellvertretend  erinnert er an unseren langjährigen Vereinswirt
Rolf Ziegenbruch der heute für 60 Jahre Mitgliedschaft geehrt werden sollte , sowie an 
Helmut Miller.

Der 1.Vorsitzende spricht eine Totenehrung und die Versammlung gedenkt ihrer in einer 
Schweigeminute.

 
Tagesordnungspunkt 3)
Jahresbericht des Vorsitzenden

Der 1.Vorsitzende teilt mit, dass bei der Mitglieder-Bestandserhebung 2017 von insgesamt  
994 Mitgliedern, 24 weniger als im Vorjahr, 629 Mitglieder männlich und 365 Mitglieder 
weiblich sind.

Die Mitglieder sind wie folgt auf die Abteilungen verteilt: 

Badminton                                                  77  Mitglieder
Handball                                                   369
Leichtathletik                                            109
Tennis                                                       191
Kinderturnen/Rund um den Ball
mit Trimmern                                             231
Volleyball                                                    17

Der Rückgang der Mitgliederzahlen, führt der 1. Vorsitzende weiter aus, sei sicherlich auf
den demographischen Wandel in der Gesellschaft zurückzuführen. Aber auch das 
eingeschränkte Sporthallenangebot, bedingt durch die Schließung der Sporthalle Holzwiese
habe zu Abmeldungen geführt.
Horst Brinkmann weist ausdrücklich daraufhin, dass der Verein finanziell noch einigermaßen
gut aufgestellt ist. Alle Wünsche der einzelnen Abteilungen konnten erfüllt werden. 

Um dieses auch in den nächsten Jahren zu gewährleisten wird sich der erweiterte Vorstand 
im kommenden Geschäftsjahr mit einer vertretbaren und moderaten Beitragserhöhung
befassen und in der nächsten Jahreshauptversammlung vorschlagen und zur Abstimmung 
bringen. Der Vorstand hält eine Erhöhung von monatlich 1,00 bis 1,50€ für angemessen.
Hier lägen wir noch weit unter den Beiträgen von Sport- oder Fitnessstudios.
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Auch berichtet Horst Brinkmann von einem Nachbarverein, der eine Beitragserhöhung 
erwägt, obwohl diese schon einen 2,00€ höheren Monatsbeitrag haben als der TuS Spenge. 

An folgenden Veranstaltungen haben Horst Brinkmann oder andere Vorstandsmitglieder  im 
letzten Jahr teilgenommen:

Am 27.04.16 nahm H. Brinkmann an der Jahreshauptversammlung der Handballabteilung 
teil.
Am 02.05.16 fand eine Sitzung der JSG Lenzinghausen / Spenge statt. Hier wurde Andreas 
Gladisch als Vorsitzender der JSG verabschiedet. Als neuer Vorsitzender wurde Andreas 
Lüdeking in das Amt gewählt.
Am 29.08.16 und am 24.10.16 fanden Trainersitzungen der JSG statt, an denen H. 
Brinkmann teilnahm.
Am 20.08.16 besuchte der 1. Vorsitzende die TuS Spenge Open der Tennisabteilung.
Am 25.08.16 haben Irina Gärtner, Andreas Lüdeking und Horst Brinkmann an einer 
Informationsveranstaltung des WGE bezüglich einer Kooperationsvereinbarung 
teilgenommen. Diese Vereinbarung wurde bereits genehmigt und unterzeichnet.
Am 27.08.16 besuchte H. Brinkmann die Einweihungsveranstaltung für den neuen
Kunstrasenplatz in Bardüttingdorf.
Am 05.09.16 leitete H. Brinkmann außerordentliche, erweiterte Vorstandssitzung.
Hier ging es in erster Linie um die Hallenbelegungszeiten nach Schließung der Sporthalle 
Holzwiese.
Am 07.09.16 besuchte H. Brinkmann die Sitzung des Stadtsportverbandes. Einziger 
Tagesordnungspunkt war die Aktualisierung des Hallenbelegungsplanes.
Am 12.09.16 nahmen Gerd de Boer und Horst Brinkmann an einem Termin mit Vertretern
Der Gesamtschule bei Bürgermeister Dumcke teil. Hier ging es um den Zustand der
Großturnhalle. Inzwischen wurde eine andere Reinigungsfirma beauftragt.
Am 25.11.16 fand eine Mitgliederversammlung des Stadtsportverbandes statt, an der H. 
Brinkmann teilnahm.
Am 16.12.16 besuchte Horst Brinkmann die Jugendweihnachtsfeier des TuS Spenge.
Am 09.01.17 leitete H. Brinkmann die erweiterte Vorstandssitzung.
Am 16.01. und 27.03.17 nahm Horst Brinkmann an den Trainersitzungen der JSG teil.
Am 02.02.17 wurde dem 1. Vorsitzenden, als Vereinsvertreter des TuS Spenge, für die
Teilnahme am Widufix Lauf 2016 ein Pokal überreicht.

Tagesordnungspunkt 4)
Jahresbericht des Kassierers

Der Hauptkassierer Achim Schlüter verliest  den als Anlage beigefügten Kassenbericht.

Zu Punkt 5) der Tagesordnung
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes

Der 1. Kassenprüfer, Heiner Kuhlmann, führt aus, dass die Kasse geprüft wurde. Alles sei 
vorbildlich abgearbeitet worden. Es habe keine Beanstandung ergeben.

Auf Vorschlag des Kassenprüfers wird die Jahreshauptversammlung um Entlastung des 
Vorstandes gebeten. Dem Vorstand wurde einstimmig die Entlastung erteilt.
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Zu Punkt 6) der Tagesordnung
Berichte aus den Abteilungen

Die Berichte der Abteilungen sind - soweit sie schriftlich vorgelegt wurden - dem Protokoll als 
Anlage beigefügt.

Zu Punkt 7) der Tagesordnung
Neuwahlen

Der 1. Vorsitzende, Horst Brinkmann, weist vor Eintritt in die Wahlhandlung darauf hin, dass 
gem. § 8 Ziffer 4 der Vereinssatzung des TuS Spenge e.V. Beschlüsse mit einfacher 
Mehrheit der abgegebenen gültigen Ja- und Neinstimmen gefasst würden. Bei 
Stimmengleichheit gelte der Antrag als abgelehnt. Stimmberechtigt seien nach der 
Vereinssatzung alle Vereinsmitglieder ab dem vollendeten 16. Lebensjahr. Die 
stimmberechtigten Mitglieder wählen sodann folgende Personen in ihre Ämter:

a) Versammlungsleiter:

Zur Wahl des Versammlungsleiters wird Gerd Schlüter vorgeschlagen. Er wird einstimmig 
zum Versammlungsleiter gewählt.
Gerd Schlüter bedankt sich für seine Wahl. Man habe bereits vernommen, dass sowohl 
Horst Brinkmann als auch Achim Schlüter bereit seien, eine Wiederwahl anzunehmen. Da es 
keine weiteren Vorschläge gebe, wolle er abstimmen lassen.

b) 1.Vorsitzender

Horst  Brinkmann wird sodann einstimmig zum 1.Vorsitzenden für 2 Jahre wiedergewählt.
Horst Brinkmann, bedankt sich für die Wiederwahl und übernimmt die Versammlungsleitung.

c) Kassierer

Horst Brinkmann schlägt die Wiederwahl des bisherigen Kassierers Achim Schlüter vor.
Dieser wird sodann einstimmig zum Kassierer  für 2 Jahre wiedergewählt.

d) Kassenprüfer/Ersatzmann/-frau

Norbert Sahrhage steigt turnusgemäß zum 1.Kassenprüfer auf. Marc Pixa steigt somit zum 
2.Kassenprüfer auf.

Zur Wahl des Ersatzmannes/-frau wird Joachim Reckmann  vorgeschlagen. Dieser hatte sich 
bereits in Vorgesprächen zur Verfügung gestellt. Da es keine weiteren Vorschläge gibt, wird 
Joachim Reckmann einstimmig als Kassenprüfer/Ersatzmann gewählt.

Zu Punkt 8) der Tagesordnung
Verschiedenes

a) Sportlerehrung des Stadtsportverbandes Spenge

Am Freitag, den 09.04.17 findet die diesjährige Sportlerehrung in der Aula der Grundschule
Spenge / Hücker – Aschen statt.
Vom TuS Spenge sind in diesem Jahr keine Sportler/innen gemeldet worden. Da Horst
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Brinkmann an diesem Tag verhindert ist, übernimmt Heiner Kuhlmann den Verein zu 
vertreten.

b) Indoor Soccer Vereinsmeisterschaft

Am 10.06.2017 findet im Sportpark Enger die Indoor Soccer Vereinsmeisterschaft des TuS 
statt. Hier wird mit gemischten Mannschaften aus allen Abteilungen gespielt. Horst 
Brinkmann bittet aus organisatorischen Gründen die Anmeldungen bis zum 05.05.17 bei ihm 
einzureichen.

c)  Neue Internetseite des TuS Spenge

Horst Brinkmann dankt Frank Niedertubbesing für sein Engagement und die gelungene
Arbeit. Frank berichtet über seine Arbeit. (siehe Anlage)

d)  Widufix – Lauf 2017

In diesem Jahr findet der Widufix – Lauf im Rahmen des Stadtfeuerwehrfestes am
08.Juli 2017 in Spenge statt. Als „Pokalverteidiger“ sollten wir wieder mit möglichst
vielen Vereinsmitgliedern teilnehmen. Die Startgebühr übernimmt – wie in den Vorjahren
auch – natürlich wieder der Verein.
Anmeldungen mit Namenslisten und T-Shirt Grössen bitte bis Ende Mai an H. Brinkmann.

e) Sportabzeichen

Horst Brinkmann ruft alle Mitglieder, die sportlich dazu in der Lage sind, das Sportabzeichen
zu absolvieren. Abnahmezeiten sind jeden Dienstag ab 18.30Uhr im Stadion Holzwiese.

f) Sanierung Sporthalle Holzwiese

Hierzu teilt Horst Brinkmann mit, dass die Sanierung der Sporthalle in Angriff genommen 
wird. Die erforderlichen Mittel von ca. 500.000€ sind im Haushaltsplan der Stadt zur 
Verfügung gestellt worden. Auf Anfrage wurde seitens der Stadt von B. Pellmann mitgeteilt, 
dass
Erst noch die einzelnen Gewerke ausgeschrieben und vergeben werden müssen. Eine 
schnelle Fertigstellung liegt also noch in weiter Ferne.

g) Sponsorenwand im Freibad Lenzinghausen

Horst Brinkmann wurde vom 2. Vorsitzenden der Interessengemeinschaft Freibad 
angesprochen, ob der TuS sich nicht auch, wie viele andere Vereine der Stadt, mit einem 
Feld auf der Sponsorentafel beteiligen wolle. Ein Feld kostet 50,00€.
Der geschäftsführende hat beschlossen, falls es keinen Widerspruch aus der Versammlung 
gibt, sich mit einem Feld zu beteiligen. Das ist nicht der Fall.

Da es keine weiteren Beiträge unter dem Punkt Verschiedenes aus der Versammlung gibt,
schließt Horst Brinkmann die Versammlung um 20.35 Uhr.

Horst Brinkmann wünscht allen Anwesenden einen guten Nachhauseweg und ein schönes 
Wochenende.
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Spenge, 07.April  2017

  (Hannelore Schlüter)  (Horst Brinkmann)
    Protokollführerin  1. Vorsitzender


